

㊦人に優しくものに優しい子 ㊧学習に進んで取り組む子 ㊨しっかりあいさつする子

こぶしの花



花ことば
信頼・友情

平成30年度
美作市立東粟倉小学校
学校だよりNo. 4
H30年7月2日発行

学力と生活習慣

本年度も4月に、3～6年生を対象に学力学習状況調査が行われたことは、5月の学校だよりで紹介しました。6年生は国語・算数・理科、3～5年生は国語・算数の学力の状況と、学校や家庭での生活の様子をみる調査でした。職員も研修の一環として問題の解答に取り組みましたが、今年度もいろいろな意味で難問ぞろいでした。2学期には、その結果が返ってくると思います。

さて、この調査で毎年指摘されるのが、学力と生活習慣との相関関係です。朝食をきちんと食べている児童が、そうでない児童より得点が高い傾向にあるとか、テレビやゲームにかける時間の短い児童が、そうでない児童に比べて高得点をとる率が高いとか…。つまり、よい生活習慣が確立されている児童の方が、学習の定着率や思考力などが比較的高いようです。

そこで、「よい生活習慣」について考えてみる必要があります。「よい生活習慣」とは、たとえばテレビやゲームなどに費やす時間を減らして読書に親しむ、早寝・早起き・朝ごはんに心がける、またそれらを含めて家族と決めた生活の約束を守るなどがあげられます。

しかし、これらのことは子どもたちにとっては少々苦しい思いをして「我慢」しなければ達成できません。よい生活習慣が確立している児童というのは、わがままに打ち勝ったり、我慢したりする力が身につけている児童といえるのではないのでしょうか。



▲興味深く学習する子どもたち(「しょうゆもの知り博士」による出前授業)

勉強は遊び半分ではできないものではなく、我慢して、辛抱強く取り組まなければなりません。「我慢する力」を身につけるためには、周囲の大人や学校という環境の窮屈さに耐える訓練が必要です。家庭では家族の言うことを聞き、学校では先生の指示に従う努力をする…。少々窮屈でもやらなければいけないことがあるんだということを自覚して行動することの積み重ねが必要です。

本年度は「家庭学習の大切さ」についても、おうちの方に提示しております。家庭学習も我慢と粘り強さで、おうちの人と一緒に頑張って取り組んでいきたいと思えます。

1学期のまとめ

プールでは、水しぶきと歓声の中、学習が行われています。「気持ちいい。」「顔がつけられた。」「長く泳げた。」など、子どもたちの歓声は、そんなめあてが達成できた喜びです。

今一度、1学期の自分のめあてをふりかえり、学習や生活のまとめをしっかりと行い、来る夏休みを楽しみに迎えたいものです。

校長 井上 吉和



㊦人に優しくものに優しい子 ㊧学習に進んで取り組む子 ㊨しっかりあいさつする子

7・8月の行事予定

7/2日	(月)	児童朝礼 低学年非行防止教室(2校時)
3日	(火)	給食健康集会(2校時)
4日	(水)	キラキラタイム
5日	(木)	代表委員会
6日	(金)	集金日
9日	(月)	児童朝礼
10日	(火)	交通安全日
11日	(水)	4年校外学習(2・3校時)浄水場等
12日	(木)	6年合同英語授業(5校時)大原小へ
17日	(火)	PTA危険箇所点検結果の集約会議
18日	(水)	地区児童会 大掃除 給食最終日 北中14:00 南14:30 北国14:50
19日	(木)	終業式 個人懇談 北中11:00 南11:30 北国11:50
20日	(木)	水泳教室・練習 個人懇談 プール開放
22日	(日)	卒業生奉仕作業8:00-
23日	(月)	水泳教室・水泳特別練習 プール開放
24日	(火)	水泳教室・水泳特別練習 プール開放
25日	(水)	美作市西粟倉村同学童水泳記録会(作東 B&G)
26日	(木)	水泳特別練習 プール開放
27日	(金)	水泳特別練習 プール開放
30日	(月)	水泳特別練習 プール開放
31日	(火)	水泳特別練習 プール開放
8/1日	(水)	美作地区学童水泳記録会(柵原中学校プール)
2日	(木)	美作地区学童水泳記録会予備日
3日	(金)	プール開放
6日	(月)	「夏休み学習教室」-土曜日教育支援事業- プール開放
7日	(火)	「夏休み学習教室」-土曜日教育支援事業- プール開放
8日	(水)	「夏休み学習教室」-土曜日教育支援事業- プール開放
9日	(木)	「夏休み学習教室」-土曜日教育支援事業- プール開放
10日	(金)	プール開放
13日(月)~15日(水)		学校閉庁日
20日	(月)	PTA運営委員会(幼合同)
23日(木)~24日(金)		「夏休み学習教室」-土曜日教育支援事業-
27日	(月)	6年学年PTA17:00-
29日	(水)	始業式 地区児童会 一斉下校11:00-(徒歩)
30日	(木)	給食開始 身体測定
31日	(金)	PTA役員会

学校閉庁日8月13日~15日

先日、美作市教育委員会からの「夏休休業中の学校閉庁について」のお知らせ文書を配布しました。今年度8月13日(月)~15日(水)が学校閉庁日となります。東粟倉小学校も閉庁となり、職員が不在となります。

つきましては、緊急連絡等が必要な場合には、美作市教育委員会にご連絡くださいますようお願いいたします。

緊急連絡先

美作市教育委員会

電話：72-2900

<8月13日(月)~15日(水)>

たくさんの参加

ありがとうございました

「参観日」「給食試食会」
「救急法講習会」「学校保健委員会」

6月6日(水)

たくさんの方の授業参観をありがとうございました。給食試食では12名の方の参加があり、子どもたちと一緒にランチルームで会食しました。

救急法講習会ではPTAプール開放で監視があることから、とても熱心な研修となりました。

学校保健委員会では、「生活チェックカード」の結果を基に、子どもたちの生活習慣の乱れについて意見を交わしました。子どもたちの健やかな成長のためには、基本的な生活習慣がとても大切だということを再確認することができました。

公開授業研究会開催しました

6月27日(水)13:45~16:00

東粟倉小学

校で、先日公開授業研究会を行いました。

大原中学校の校長先生をはじめ大原小学校の先生方が参加してください、授業を見て協議をしたり、久次正浩先生(岡山県総合教育センターの指導主事)の指導・助言をいただきました。最後に、これからの授業等についての講話も聞きました。

東粟倉小学校の子どもたちの、「あいさつがよくできること」「落ち着いた学習態度やきちんとした学習規律」「学びに向かう態度」など、参加された先生方からたくさん褒めていただきました。子どもたちの学力向上に向けて研究会を開き、自ら授業改善に取り組んでいる本校の職員の努力も認めてくださり、大変ありがたく思いました。



▲4年生「国語」授業風景